

Jahresbericht 2010 des Gemeinderats

Zweck dieses Berichtes

Gemäss Art. 25 der Gemeindeordnung erstattet der Gemeinderat jährlich einen Bericht über die im vergangenen Jahr erreichten Ziele und erledigten Angelegenheiten von grundsätzlicher Bedeutung. Die im Berichtsjahr bewilligten gebundenen Ausgaben von mehr als Fr. 250'000.00 sind darzustellen. Der Bericht wird der Gemeindeversammlung vom 14. Juni 2011 zur Kenntnisnahme und Diskussion vorgelegt. Der Gemeinderat orientiert in den periodischen Presseberichten laufend über seine Tätigkeit. Dieser Jahresbericht beschränkt sich deshalb im Sinne der Gemeindeordnung auf einige wichtige Themen von allgemeinem Interesse. Die Reihenfolge entspricht nicht einer Prioritätenliste.

Abschluss der Amtsdauer 2006 bis 2010

Nachdem für das Gemeindepräsidium ein zweiter Wahlgang nötig wurde, dauerte die Amtsdauer 2006 bis 2010 etwas länger als ursprünglich geplant. Die nicht mehr zur Wahl angetretenen Herren Gemeindepräsident Otto Halter und Gemeinderat Marcel Lack wurden gebührend verabschiedet und ihre grossen Leistungen verdankt. Otto Halter wurde für sein rund 30-jähriges, hervorragendes politisches Engagement mit dem Ehrenpreis der Gemeinde Wallisellen ausgezeichnet.

Start in die Amtsdauer 2010 bis 2014 in neuer Zusammensetzung

Am 22. Juni 2010 konstituierte sich der Gemeinderat unter dem Präsidium von Bernhard Krismer für die Amtsdauer 2010 bis 2014 in der neuen Ressortgliederung gemäss Gemeindeordnung. Seine Legislaturziele diskutierte der Gemeinderat an einer Klausurtagung im Herbst 2010. Die politisch-strategischen Grundsatzentscheide wurden anschliessend veröffentlicht. Die Umsetzung läuft planmässig und wird durch die Präsidialabteilung periodisch überwacht.

Sanierte Minigolfanlage in Betrieb

Am 29. September 2009 hatte die Gemeindeversammlung dem Gemeinderat den Auftrag erteilt, die Minigolfanlage im Sport- und Erholungszentrum zu sanieren. Dank Sponsoringbeiträgen konnte zudem die Aussenbeleuchtung wieder hergestellt werden. Mit Herrn Antonio Gerundo, Wallisellen, wurde ein geeigneter Pächter gefunden. In einem einwandfreien Zustand konnte die Minigolfanlage am 5. Juni 2010 in Betrieb genommen werden. Die Erfahrungen der ersten Saison zeigen, dass die Anlage beim Publikum gut ankommt, was sicher auch dem engagierten Betreiber zu verdanken ist.

Bedeutende Bauten eingeweiht

Unter grosser Beteiligung der Bevölkerung konnten Ende Mai 2010 der neue Bahnhof samt Zentrumsüberbauung sowie das neue Feuerwehr- und Werkgebäude eingeweiht werden. Einen weiteren Höhepunkt bildete die Eröffnung der Glattalbahn am 11./12. Dezember 2010. Die kommunale

Gemeinderat

Sitzung vom 29. März 2011

Infrastruktur sowie die öffentliche Verkehrserschliessung der Gemeinde Wallisellen konnten damit weiter optimiert werden.

Kredit für Sanierung und Neugestaltung des Gemeindesaals

An der Urnenabstimmung vom 28. November 2010 hiessen die Stimmberechtigten einen Investitionskredit von 6,58 Millionen Franken für die Sanierung und Neugestaltung des Gemeindesaales gut. Die Ausführung ist im Jahr 2012 geplant. Neben dem klassischen Saalbetrieb wird das Gebäude auch dem steigenden Bedürfnis nach modernen Kongressräumen dienen.

Erweiterungsbau Alters- und Spitexzentrum Wägelwiesen

An der Gemeindeversammlung vom 9. Dezember 2008 haben die Stimmberechtigten einen Projektierungskredit für die Erweiterung des Alters- und Spitexzentrums Wägelwiesen bewilligt. Das Projekt wurde bis Mitte 2010 entscheidungsreif vorbereitet. Der Gemeinderat hat am 14. September 2010 beschlossen, die Urnenabstimmung über den Investitionskredit ins Jahr 2011 zu verschieben. Nötig wurde dieser Entscheid unter anderem wegen der grundlegenden Neuordnung der Pflegefinanzierung, deren Auswirkungen auf die Gemeinde zuerst vollständig geklärt werden müssen.

Finanzlage verschlechtert

Die Jahresrechnung 2010 zeigt bei einem Aufwand von 76,7 Millionen Franken und einem Ertrag von 70 Millionen Franken ein Defizit von 6,7 Millionen Franken. Im Voranschlag war ein Aufwandüberschuss von 4,2 Millionen Franken vorgesehen. Die Rechnung schliesst damit um 2,5 Millionen Franken schlechter ab als budgetiert. Das Eigenkapital der Politischen Gemeinde Wallisellen reduziert sich somit von 42,7 auf 36 Millionen Franken. Geprägt ist der Abschluss insbesondere durch grosse Mindereinnahmen bei den Steuern, insbesondere aus früheren Jahren von Firmen. Die Finanzlage hat sich damit unerwartet verschlechtert.

Statistik zu den Einbürgerungen

Im Jahr 2010 hat der Gemeinderat total 212 (Vorjahr: 80) ausländischen Personen das Walliseller Bürgerrecht erteilt. Die Gesuche verteilen sich auf 18 Nationen. Die Gesuchstellenden ohne Rechtsanspruch auf Einbürgerung müssen bei der Weiterbildungsinstitution WBK Dübendorf sogenannte Standortbestimmungen absolvieren. Die Statistik 2010 zeigt folgende Zahlen:

Standortbestimmung Deutsch: Total 16 (41), davon bestanden 14 (21)
Standortbestimmung Staatskunde: Total 49 (74), davon bestanden 42 (57)

Die Einbürgerungsbewerber/-innen, welche die Tests nicht bestehen, erhalten nach frühestens sechs Monaten eine zweite Chance. Wenn sie den zweiten Test nicht bestehen oder darauf verzichten, wird ihnen der Rückzug des Einbürgerungsgesuches nahegelegt. Definitiv abgelehnt wurden im Berichtsjahr total 6 (22) Gesuchstellende.

Gemeinde Wallisellen

Gemeinderat

Sitzung vom 29. März 2011

**2010 bewilligte gebundene Ausgaben von über Fr. 200'000.00
(ab 1. April 2010 von über Fr. 250'000.00)**

Datum:	Objekt:	Betrag Fr.
09.02.2010	Erikastrasse Abschnitt Reservoirstrasse bis Schützenstrasse Erneuerung Fahrbahn	477'100.00
08.06.2010	Strangenstrasse Abschnitt Alte Winterthurerstrasse bis Schwarzackerstrasse Erneuerung Fahrbahn und Gehweg	659'200.00
16.06.2010	Erlenholzstrasse Abschnitt Alte Winterthurerstrasse bis Waldanfang Teilabschnitt Waldstück	283'043.50 290'119.20
16.06.2010	Oberwiesenstrasse Abschnitt Industriestrasse bis Bahnweg Erneuerung Fahrbahn und Gehweg	346'000.00

Stellenplan Politische Gemeinde Wallisellen, Ist-Stand 01.01.2011 (mit Zahlen Vorjahr)

Präsidialabteilung	7,40	Stellen	(7,15)
Betreibungsamt Wallisellen-Dietlikon	6,70	Stellen	* (4,00)
Abteilung Finanzen und Liegenschaften	18,90	Stellen	**
Abteilung Gesellschaft	9,55	Stellen	(9,30)
Alters- und Spitexzentrum Wägelwiesen	80,85	Stellen	(82,40)
Abteilung Hochbau und Planung	2,60	Stellen	**
Abteilung Sicherheit	14,60	Stellen	(12,30)
Abteilung Soziales	11,60	Stellen	(11,90)
Abteilung Tiefbau und Landschaft	13,70	Stellen	**
Total	165,90	Stellen	(159,35)

* ohne Dietlikon

** wegen neuer Gliederung der Abteilung Finanzen und Liegenschaften kein direkter Vergleich möglich

Wallisellen, 29. März 2011

Gemeinderat Wallisellen

Bernhard Krismer
Präsident

Urs Müller
Schreiber